Le trois en un des philatélistes qui fêtent Cuvier

Journée furieusement timbrée ce dimanche 20 octobre à Montbéliard avec l'association philatélique Georges Cuvier qui fête son demi-siècle et rend hommage au paléonto-logue dont elle a pris le nom en 1969.

e numérique a pris le pas sur l'épistolaire. Désormais, on écrit des mails tandis que les cartes postales racontant un voyage à l'autre bout du monde (ou pas) sont supplantées par des photos sur les réseaux sociaux. De l'instantanée. En même temps les beaux timbres décollés des enveloppes avec une infinie pré-caution ne font plus rêver les gamins qui préfèrent collection-ner les figurines Pop (la grande folie du moment) ou pianoter sur leurs consoles de jeux. Ainsi vont le temps et les passions. La philatélie est-elle moribonde ? Certainement pas tant que résistent d'irréductibles mordus du timbre à l'image de l'association philatélique Georges Cuvier. « Dans les clubs, nos rangs vieillissent », concède volon-tiers son président Jean-Claude Nachin. « En même temps, nous tentons vaille que vaille de

transmettre cette passion à haute valeur pédagogique ». Du haut de ses 10 ans, son petit-fils Romain est d'ailleurs le plus jeune adhérent montbéliardais.

Des expos et une bourse

Ainsi donc, l'association signe un triple événement ce diman-che 20 octobre à l'espace Victor-Hugo de la Chiffogne. Elle fête son demi-siècle, le 250° anniversaire de la naissance de Georges Cuvier et le 170° anniversaire du premier timbre français. Pour le coup, trois souvenirs philatéliques commémoratifs ont été réalisés. Le paléontologue montbéliardais y tient la place de choix. Forcément. L'ouverture d'un bureau de Poste temporaire permettra aux visiteurs d'ob-tenir l'oblitération avec le timbre à date sur le courrier déposé de 10 h à 12 h. Et ce n'est pas tout. Histoire de marquer ce tri-plé, l'association présentera une rétrospective de ses activités de-puis sa création un jour de 1969, naissance portée par feux Frédé-ric Mulhenheim et Henri Holler pour le bicentenaire de la naissance de Cuvier. Autre exposition consacrée aux premières marques postales et oblitéra-tions de Montbéliard et cartophiles sur Cuvier. Le centre d'entraide généalogi-



Les souvenirs commémoratifs édités pour ce triple événement philatélique. Photo ER/Françoise

que de Franche-Comté sera des festivités avec la présentation de cinq arbres généalogiques de personnes illustres originaires du pays de Montbéliard. Ainsi que l'historien Claude Cardot. auteur de plusieurs ouvrages sur Cuvier. Il dédicacera ses ouvrages. Parallèlement se tiendra une hourse aux timbres cartes

postales, monnaies, vieux papiers. Voilà un menu philatéli-que qui s'annonce copieux. « Généreux », rectifie le puriste Jean-Claude Nachin qui annonce la couleur. Il n'y aura pas de bureau temporaire à Montbé-liard le 1« jour de l'An. Ah bon ? « Eh si... Nous ne sommes plus assez nombreux nour tenir ce

bureau. L'an dernier, je me suis démis l'épaule après avoir obli-téré plus de 2 000 courriers ». Avec regret, il jette l'éponge

Françoise JEANPARIS

Dimanche 20 octobre, espace Victor-Hugo à Montbéliard, de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 17 h. Entrée libre.